
Ratsprotokoll vom 07.09.20 
Anwesenheitserfassungstabelle 

 

Ort, Zeit Augustinerbach 2a, 3.OG, 52062 Aachen, 19:00 Uhr 

Redeleitung Alex 

Anwesende 
Ratsmitglieder 

Name Anwesend Name Anwesend 

 Alexander Kronig A  Justus Schwarzott A 

 Andreas Mimberg A  Luan Shkurti A 

Erik Wichmann  ⅓   Malte Kerstan A 

Sophie Schüttpelz A   Matthias Mimberg A 

 Irina Zettl ⅓   Paul Weiler A 

 Jan Lukas Schmitz A  Sarah Simon A 

 Jana Berger A  Sascha Neske A 

 Joshua Derbitz ab 19:52   Simon Prein ⅓  

 Judith Ziob A  Thorben Fetz A 

 Julius Willich ⅓     

Gäste Philippe, Oli, Dominik 

Protokoll Judith 

Ausgeschiedene 
Ratsmitglieder  

 Berk 

 
Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn 

E : Entschuldigt 
✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend 

Organisatorisches 



Template zur Abstimmungsnotierung 

 

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags 

Antragsteller  

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

   

Ergebnis  

 

Beschlüsse 

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein 
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine 
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.  
 

 

Sitzungsprotokoll

 

 

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung 
 

Aktuelle Tagesordnung 

 
● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung 
● TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls 
● TOP2 - Termine 
● TOP3 - Arbeitsgemeinschaften 
● TOP4 - Gremien 
● TOP5 - Arbeitsgruppen 
● TOP6 - FSK-Fach und KeXe 
● TOP7 - Pünktchen 

 



 

TOP1 Beschluss der letzten Protokolle 
Antragsbeschreibung Das Protokoll der vorletzten Sitzung (10.08.2020) soll zur 

Veröffentlichung genehmigt werden 

Antragsteller Alex 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

9 0 4 

Ergebnis Ist genehmigt 

 
Antragsbeschreibung Das Protokoll der letzten Sitzung (24.08.2020) soll zur 

Veröffentlichung genehmigt werden 

Antragsteller Alex 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

9 0 4 

Ergebnis Ist genehmigt 

 

TOP2 - Termine  

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:] 

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort 

Dauertermine    

Montags (ab 
10.08. alle 
zwei Wochen) 

19:00 Ratssitzung Zoom 

Dienstags  19:00 Uhr ESAG-Sitzung fset 

Einzeltermine    



16.09.2020  Lunch Lehre  

21.09.2020 14:00 - 
16:00 Uhr  

Kolloquium (Probevorträge 
/neue Lehrvorträge) 

 

19.10.2020 10:00 bis 
12:00 Uhr 

Willkommensveranstaltung für 
Internationals 

per Zoom 

13.11.2020 
 

 Tag der Elektrotechnik und 
Informationstechnik  

digital 

 
 

 
 

TOP3 - Arbeitsgemeinschaften 
 
 

ESAG [Malte] 
Es soll Film und Ton Equipment für die ESAG aus ESA Mittel angeschafft werden. Dafür soll 
der Kostenpunkt Technik angehoben werden. 
 

Antragsbeschreibung Wir möchten den Kostenpunkt Technik des ESAG Kostenplans 
um 1500€ anheben, damit wir die nötigen Anschaffungen tätigen 
können 

Antragsteller Malte 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

Ergebnis Wollen wir. 

 
 

TOP5 - Arbeitsgruppen 

VV 
FSRO §6 (2) Die Mitglieder des Fachschaftsrates gehören diesem für die Dauer einer Wahlperiode 
an. Diese richtet sich nach Maßgabe der Fachschaftsordnung, beträgt jedoch höchstens dreizehn 
Monate. Wiederwahl ist möglich 



 
FSO-ET §13 (12) Die Mitglieder dieses Fachschaftsrates gehören diesem für die Dauer 
einer Wahlperiode an. Diese beträgt höchstens acht Monate. 
 
Antwort Rechtsabteilung: 

- wir müssen für das neue Haushaltsjahr einen neuen Kostenplan beschließen 
- zu den Wahlen wurde nur die Aussage getroffen, dass unsere Wahlen nicht wie die 

Stupa Wahlen verschoben werden und wir digitale Sitzungen beschlussfähig 
abhalten können 

 
Malte, Paul und Judith kümmern sich. 

 

TOP6 - FSK-Fach und KeXe 

FSK-Fach 

Bluecard Bilder (Mail im FSK Fach) [Jan] 
Wir haben eine Mail vom Asta bekommen, ob wir die Bilder auf den Bluecards für wichtig 
halten. Ich finde wir sollten uns unbedingt dafür aussprechen, die Bilder zu behalten, weil sie 
oft zur Identifikation in Klausuren und in der Bahn benutzt werden, außerdem gibt sie der 
Bluecard mehr das aussehen eines Studierendenausweises. Aline Nüttgens vom AStA 
meinte in ihrer Mail, dass man die Persönliche Ausgabe für überflüssig empfindet. Sie 
schrieb auch selber, dass sie eine Option, den Ausweis mit Bild drauf per Post zu 
versenden, als am besten fände, aber meiner Meinung nach sollten wir direkt klar sagen das 
wir die Bilder behalten wollen. Gibt es Einwände?  
 

Meinungsbild Sollen die Bluecards demnächst ohne Bild oder mit Bild 
ausgegeben werden? 

Antragsteller Alex 

Abstimmung  mit Bild  ohne Bild Wahl dem Studi 
überlassen 

14 0 2 

Ergebnis Wie wollen lieber eine Bluecard mit Bild 

 
Jan meldet unsere Meinung zurück. 
 



KeXe 
Oli war da 

● Am 16.09.20 ist Lunch/Lehre. Krieg und Sauer kommen. Das Thema ist gute Lehre, 
dazu wird noch zu Impulsen aus den fachschaften aufgerufen; Was gute Lehre ist 
und wie man sie am besten gestaltet. 

● Klärung zum Semesterticket. Wer im Ausland festsitzt, hat grundsätzlich kein Recht 
auf Wiedererstattung. Für weitere Fragen, aber immer artig an den Asta/Milan 
anhauen. Weitere Positionen werden derzeit im Senat besprochen.  

● Jan Kösters, hat sich als Gleichstellungs-Projektleiter:in vorgestellt. 
● Rückfrage von Oliver bezüglich Telefon Regelungen in anderen Fachschaften 

○ 1.1  2 Vollamt, 1 Halbamt 
○ 1.2  keine Entscheidung 
○ 1.3  1 Halbamt, Prepaidhandy solution 
○ 3     1 Vollamt 
○ 4     keine Entscheidung 
○ 5.3  1 Halbamt 
○ 7.2  1 Vollamt 
○ 7.3  1 Halbamt 
○ 8     keine Entscheidung 

● 30.09.20 nächstes Kexe bei 1/1er 
 

TOP7 - Pünktchen 

Lehrvorträge 
Am 21.09 von 14:00-16:00 Uhr finden Kolloquien statt. Wenn ihr Interesse habt, sagt 
Bescheid, dann melden wir uns gesammelt bei Frau Böttcher an. Eine Teilnahme per Zoom 
ist auch möglich. 
Wer hat Zeit (in Person): Paul, Judith, Jan  
 

Beratungstage Planungstreffen 
Es findet Planung für die Beratungstage statt. Wir sollen bis zum 09.09 zurückmelden, ob 
einer von uns Zeit hat, daran teilzunehmen. Die Termine sind um 10:00 Uhr und um 12:00 
Uhr jeweils so 1-1,5 Stunden. 
Hat jemand von euch Zeit?  
Malte geht hin. 



Unicup [Simon] 
Wie sieht dort die aktuelle Lage aus ? wird es Alternativevents geben ? Gibt es bereits einen 
Abschließenden Bericht vom letzten Unicup(finanzen) ?  
 
Laut offizieller Mitteilung des HSZ ist der Unicup 2020 abgesagt: 
https://hochschulsport.rwth-aachen.de/cms/HSZ/Das-Hochschulsportzentrum/News/~jokoq/
Abgesagt-RWTH-Galaball-Eishockey-Uni-C/  
 
Was eine Alternative angeht haben Julius und Andreas demnächst ein Treffen mit den 
anderen Fachschaften um Möglichkeiten zu eruieren. Ideen oder Vorschläge gerne an uns. 
 
Matthias: 
Der Unicup Finanzplan ist inzwischen fertig. Insgesamt sind wir mit allen Posten mit 
Ausnahme von den der Probe Kostüme, wie geplant grob ausgekommen. Das liegt daran 
dass für die Kostüme viele Teststoffe bestellt wurden, die dann auch für die Tatsächlichen 
Kostüme gebraucht wurden.  
Es sind inzwischen auch alle Einnahmen von Sponsoren und HSZ angekommen. 
 

Akkustand Schlüssel [Paul] 
 
Welche Schlüssel sind jetzt eigentlich alle Akkuwechsel Bedürftig ? 
Wir planen die Schlüssel der Reihe nach durchtesten. (Wenn jemand Zeit hat kann er auch 
bei der ZHV prüfen lassen wie der Batteriestand seines Schlüssel und damit vermutlich der 
alle Schlüssel ist) Neue Batterien bekommt man nicht von der ZHV, sondern von der für die 
Schlüssel verantwortlichen Institution. Beim Elab müsste das das IAS sein, bei unseren 
Schlüssel eventuell die Fakultät, (da bin ich mir nicht sicher) Sinnvoll wäre es bei niedrigem 
Batteriestand gleich alle Schlüssel zu überholen. Paul informiert Matthias) 

Beamer ausleihen an Malte [Malte] 
 

Antragsbeschreibung Malte leiht den Beamer vom 10.09. bis zum 13.09. aus. 

Antragsteller Malte 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

9 0 1 

Ergebnis Malte darf sich den Beamer ausleihen 

 
 
 
Ende der Sitzung um 21:16 Uhr. 

https://hochschulsport.rwth-aachen.de/cms/HSZ/Das-Hochschulsportzentrum/News/~jokoq/Abgesagt-RWTH-Galaball-Eishockey-Uni-C/
https://hochschulsport.rwth-aachen.de/cms/HSZ/Das-Hochschulsportzentrum/News/~jokoq/Abgesagt-RWTH-Galaball-Eishockey-Uni-C/


 

  



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]  

A → Z 

4SAG 
Viertsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern) 

AStA 
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - 
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr) 

BK  
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur) 

CD 
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien 
von Print- und digitalen Medien der Hochschule) 

CD-Logo 
Corporate Design Logo (Ein genormtes Logo nach CD-Richtlinien der Hochschule) 

EESTEC 
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur 
Vernetzung europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen) 

EidS 
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für 
Erstsemester, auch EIS genannt) 

ELAB 
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten) 

ESA 
Erstsemeserarbeit (hochschulweit) 

ESAG 
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern) 

FB# 
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät) 

FSET  
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen 

FSK 
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach) 

FSO 
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft) 

JEF 



Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest) 

KeXe 
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu 
besprechen. 

PA  
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss 
geprüft) 

PO 
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang) 

PRAG / PR-AG 
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft) 

PuL-Projekt (heute RWTHonline) 
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere 
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die 
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und 
betreut das wiki-intern. 

Pünktchen 
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet 
hier 

QVK 
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für 
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem 
Gremium) 

RKL 
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite 
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat) 

StGrITC 
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche 
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der 
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum. 

TDETIT / TDE / Tagetechnik 
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse und 
anschließender After-Party) 

ZHV 
Zentrale Hochschulverwaltung 


